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Pasos para que el SAT te devuelva el saldo a favor 

 

 

 

 

 

https://www.poresto.net/republica/2021/8/12/pasos-para-que-el-sat-te-devuelva-el-saldo-favor-272147.html
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Arriba de lo previsto, la recaudación de impuestos este año, señala López Obrador 

En la recaudación vamos bien, incluso por encima de lo autorizado cuando se 

aprobó la Ley de Ingresos, expresó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Ante los señalamientos de retrasos en el sistema de citas del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) ponderó la necesidad de simplificar los procesos y 

brindar facilidades a los contribuyentes para el cumplimiento de sus obligaciones. 

En la conferencia de prensa matutina se le planteó la preocupación de asociaciones 

de abogados y contadores públicos por los problemas para agendar citas en el SAT. 

El martes pasado el organismo sostuvo al respecto que eliminó privilegios en la 

atención a organizaciones y despachos, y amplió la atención remota de los servicios 

con mayor demanda. 

Informó además que trabaja en una nueva plataforma para emitir citas la cual se 

prevé inicie operaciones a más tardar el mes próximo. 

El Presidente admitió no tener información sobre la inconformidad de grupos de 

profesionales vinculados con el pago de impuestos o tengo otro dato, expresó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/13/economia/019n2eco
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3 tristes historias de contribuyentes que batallan por tener una cita con el SAT 

La pandemia del coronavirus, la corrupción y la falta de cultura para utilizar las 

plataformas digitales son los principales motivos por los que hay un rezago en la 

disponibilidad de citas de acuerdo con el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT). 

Esto ha impedido que contribuyentes reciban devoluciones de saldos a favor, que 

nuevos negocios no puedan ser registrados para que entren en operación y generen 

empleos. 

A continuación te contamos tres historias de contribuyentes que no pierden la 

esperanza de tener toda su documentación en orden ante el SAT . 

1.- Las lavanderías cerradas 

Desde hace tres meses, Juan R., su contador y ayudantes de oficina buscan una 

cita por internet con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para dar de alta 

un negocio en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), pero hasta la fecha ha 

sido imposible. 

 

Plazo que emite el SAT en devoluciones es insuficiente, por ello las rechaza: CCP 

El Servicio de Administración Tributaria tiene la facultad para pedir nuevas 

revisiones a los contribuyentes al momento de que éstos tramiten sus devoluciones 

de saldo a favor, lo cuál es un práctica regular; sin embargo, en el Colegio de 

Contadores (CCP) ven que en algunos casos la revisión es de casi 100% al 

contribuyente, en vez de realizar una revisión parcial y con esto poder validar más 

rápido la devolución. 

“Existe un plazo original para llevar a cabo la devolución de saldo (40 días hábiles) 

durante ese plazo la autoridad puede hacer diversas verificaciones, lo que nos 

hemos topado es que ese plazo no les ha resultado suficiente y lo que hacen es 

rechazar las devoluciones, entonces el contribuyente debe de volver a iniciar el 

trámite y vuelven a correr los plazos originales”, argumentó Juan Carlos Bojorges, 

presidente del Colegio de Contadores Públicos, en entrevista. 

El fisco mexicano contempla hacer ajustes administrativos, en la próxima reforma 

fiscal, para facilitar el pago de impuestos a los contribuyentes, ante ello el contador 

confía en que esas modificaciones abarquen las devoluciones de saldo a favor. 

 

https://expansion.mx/economia/2021/08/13/tristes-historias-contribuyentes-batallan-cita-sat-fisco
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Plazo-que-emite-el-SAT-en-devoluciones-es-insuficiente-por-ello-las-rechaza-CCP-20210812-0099.html
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El SAT devolvió impuestos por 395 mil 702 mdp de enero a julio 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reveló que de enero a julio del 

presente año hizo devoluciones de impuestos por 395 mil 702 millones de pesos, lo 

que significó un aumento de 3% (30 mil 134 millones de pesos) respecto al mismo 

periodo de 2020. 

De ese total, la mayoría fue por concepto de Impuesto al Valor Agregado (IVA), 347 

mil 23 millones; 42 mil 366 millones de Impuesto sobre la Renta (ISR), y 5 mil 937 

millones de pesos por Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). 

El total de devoluciones pagadas en todo 2020 ascendió a 621 mil 539 millones de 

pesos, mientras que un año antes la cifra alcanzó 607 mil 157 millones, y en 2018 

sumaron 444 mil 509 millones de pesos. 

El SAT presumió que este año disminuyó cinco días el tiempo promedio de 

devolución respecto de 2020; es decir, las devoluciones se hacen en 

aproximadamente la mitad del tiempo que otorga el Código Fiscal de la Federación, 

que marca 40 días hábiles. 

 

Operaciones inusuales con criptomonedas encienden alarmas en la UIF 

Si bien han sido pocos los casos que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ha 

denunciado, los cuales tienen relación con criptomonedas y su uso para el blanqueo 

de capitales, las alarmas se han encendido al interior de esta instancia debido a la 

identificación de poco más de 1,400 reportes de operaciones inusuales con estos 

instrumentos, mismas que representan un mayor riesgo de lavado de dinero y que 

involucran a 1,224 sujetos. 

De acuerdo con un reporte de la UIF al que tuvo acceso ese medio, esta instancia 

ha identificado 1,479 reportes de operaciones inusuales con criptomonedas, las 

cuales rompen con el perfil transaccional de una persona al no coincidir con su 

antecedente o actividad declarada y que, ante ello, pudieran significar indicios de 

de lavado de dinero. 

Se identificaron 1,479 reportes de operaciones inusuales, relacionados a 1,224 

sujetos con operativas relacionadas con activos virtuales”, se puede leer en el 

informe que cuenta con cifras hasta mayo pasado. 

 

 

https://www.proceso.com.mx/economia/2021/8/12/el-sat-devolvio-impuestos-por-395-mil-702-mdp-de-enero-julio-269753.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Operaciones-inusuales-con-criptomonedas-encienden-alarmas-en-la-UIF-20210813-0009.html
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Toca empleo formal récord ante cambio en outsourcing 

Los cambios en las reglas de subcontratación, que tenían como límite para su 

ejecución el mes de julio de este año, provocaron una modificación en la estructura 

del registro de empleo formal privado, y el empleo permanente reportado por el 

IMSS para el mes de julio alcanzó un máximo histórico, de acuerdo con cifras 

desestacionalizadas por Grupo REFORMA. 

Los empleos permanentes alcanzaron la cifra de 17 millones 775 mil 386 puestos 

de trabajo durante julio, la cifra más alta desde que se tiene registro y significó un 

avance de 369 mil 704 empleos respecto a junio. Este crecimiento mensual es el 

más alto en la historia del registro. 

En contraste, el número de plazas eventuales se redujo en 239 mil 751 en el sétimo 

mes del año, la contracción más fuerte en este tipo de trabajo. 

En tanto, el empleo total formal del sector privado en julio presentó un incremento 

mensual de 129 mil 953 plazas, cifra inferior al incremento de 136 mil 372 puestos 

registrado un mes antes, medido con datos desestacionalizados. 

 

Ven transportistas difícil cumplir al SAT 

La presentación de la nueva "carta porte" para el CFDI, que será obligatoria para el 

transporte de carga a partir del 1 de octubre, será difícil de cumplir, advirtió Elías 

Dip Ramé. 

El presidente de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos 

(Conatram) afirmó que ésta es una medida que no van a poder cumplir ni el hombre 

camión, ni las medianas ni grandes compañías del ramo. 

El pasado miércoles, EL NORTE publicó que debido a todas las variables y 

complicaciones que tiene la logística, transportistas pidieron al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) más tiempo para cumplir con el complemento 

denominado "carta porte" al CFDI. 

Sin embargo, pese a estos argumentos, que presentaron de manera verbal, por 

escrito, incluso de manera presencial, la autoridad les negó toda posibilidad de 

hacer ajustes al requerimiento y de posponer su entrada en vigor. 

En un video, así como en entrevista telefónica, Dip Ramé explicó que le presentaron 

ejemplos a la autoridad del porqué es complicado presentar la "carta porte", tal y 

como lo exigen. 

https://www.elnorte.com/toca-empleo-formal-record-ante-cambio-en-outsourcing/ar2238877
https://www.reforma.com/ven-transportistas-dificil-cumplir-al-sat/ar2239195?v=2
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Salta empleo permanente 

Los cambios en las reglas de subcontratación, como el fin a la deducción de 

servicios de outsourcing, provocaron que en julio pasado se generaran en Nuevo 

León 28 mil 525 puestos de trabajo permanentes, la mayor creación desde que hay 

datos disponibles, a partir del año 2000. 

Con ello, el empleo permanente reportado por el IMSS en el Estado para el cierre 

del mes pasado alcanzó también un máximo histórico, de un millón 524 mil 444 

puestos. 

 

Antonio Guerra, del despacho Guerra Gómez Abogados, consideró que además de 

la apertura y el impulso que ha tenido la economía estadounidense sobre la de 

Nuevo León, el aumento en empleos formales está relacionado con la nueva 

regulación sobre el outsourcing. 

"En julio se generó una efervescencia porque fue hasta finales de ese mes que se 

supo sobre la prórroga (al 1 de septiembre) a la ley (en materia de outsourcing)". 

Explicó que, inicialmente, la nueva regulación contemplaba que a partir del 1 de 

agosto, los pagos que hicieran las empresas por servicios de outsourcing dejarían 

de ser deducibles o acreditables ante al fisco, si no se encontraban registradas 

como prestadoras de servicios especializados. 

 

Termina outsourcing y dispara empleo fijo 

Los cambios en las reglas de outsourcing, que tenían como límite para ejecutarse 

en julio, provocaron un cambio en la estructura del registro del empleo formal 

privado. El empleo permanente... 

Juan Carlos Orozco 

Los cambios en las reglas de outsourcing, que tenían como límite para ejecutarse 

en julio, provocaron un cambio en la estructura del registro del empleo formal 

privado. 

El empleo permanente reportado por el IMSS en ese mes alcanzó un máximo 

histórico de 17 millones 775 mil 386 puestos, de acuerdo con cifras 

desestacionalizadas por REFORMA. 

Esta cifra es la más alta desde que hay registro y representa un avance de 369 mil 

704 empleos respecto a junio. 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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Ahora la FGR investiga a Toledo por lavado 

Desde abril pasado, la Fiscalía General de la República (FGR) investiga al 

exdiputado federal Mauricio Toledo y a una supuesta red de prestanombres que 

incluye a otros tres exservidores públicos, por enriquecimiento ilícito. 

Fuentes ministeriales confirmaron que la investigación de la FGR apunta a 

movimientos bancarios de Toledo Gutiérrez, de sus familiares, prestanombres y 

empresas vinculadas al exfuncionario por más de 577 millones de pesos. 

La carpeta de investigación derivó de la denuncia presentada desde el 19 de abril 

pasado por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP) ante la Fiscalía Especializada en Combate a la 

Corrupción. 

Los datos con que la UIF presentó su denuncia surgieron luego de que la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) solicitó a la oficina 

encabezada por Santiago Nieto Castillo que investigara las finanzas de Toledo 

Gutiérrez y de sus allegados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahora-la-fgr-investiga-toledo-por-lavado
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Tercera ola de Covid-19: Salud reporta 24,975 nuevos casos y 608 muertes más 

México registró este jueves un récord de casos nuevos de Covid-19 al sumar 24,975 

contagios en las últimas 24 horas, para llegar a un acumulado de 3 millones 45,571 

contagios desde que inició la pandemia a finales de febrero de 2020. 

La Secretaría de Salud reportó que la cifra de muertes provocadas por esta nueva 

enfermedad aumentó a 246,811, luego de que se notificaron 608 nuevos decesos 

respecto a los registrados ayer. 

 

El reporte técnico diario detalla que la epidemia activa del coronavirus en el país 

está conformada por 146,525 casos de personas que detectaron síntomas de 

Covid-19 en los últimos 14 días. 

 

 

 

Aplican 31 mil vacunas contra COVID en centros penitenciarios capitalinos 

El Gobierno de la Ciudad de México ha aplicado 31 mil 970 vacunas de primera y 

segunda dosis a personas privadas de la libertad, como parte de la estrategia 

implementada por la Secretaría de Gobierno (SECGOB), a través de la 

Subsecretaría del Sistema Penitenciario, en coordinación con la Secretaría de Salud 

local mediante sus jurisdicciones sanitarias. 

Esto luego de que el miércoles 11 de agosto se realizará una nueva jornada de 

vacunación contra COVID-19 en 11 centros penitenciarios, en la que se aplicaron 

un total de 8 mil 472 inmunizaciones de primera y segunda dosis. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Tercera-ola-de-Covid-19-Salud-reporta-24975-nuevos-casos-y-608-muertes-mas-20210812-0090.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Delta-responsablede-67-de-los-ultimos-contagios-registrados-20210805-0005.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Delta-responsablede-67-de-los-ultimos-contagios-registrados-20210805-0005.html
https://www.cronica.com.mx/notas-aplican_31_mil_vacunas_contra_covid_en_centros_penitenciarios_capitalinos-1199159-2021
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¿Vacuna anticovid debe ser obligatoria? Así responde la OMS 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) no aprueba que la vacunación contra 

la Covid-19 sea obligatoria en ningún país, aunque sí defiende la importancia de 

inmunizarse, aclaró la portavoz de la organización Fadela Chaib, ante el hecho de 

que varios países estén considerando imponer su obligatoriedad. 

No obstante, "debe explicarse a la población general cómo funcionan las vacunas, 

y lo importantes que son", aseguró la fuente oficial, quien matizó que 

dichas vacunas son sólo "una de las varias herramientas que tenemos en nuestras 

manos" para combatir la pandemia. 

 

Bulgaria, el país menos vacunado de Europa 

Es casi la hora del almuerzo y en el centro de vacunación contra el covid-19 de 

Sofía, los pasillos están prácticamente vacíos y algunos visitantes incluso 

dudan. Las dosis no faltan pero la desinformación reina en Bulgaria, el país menos 

inmunizado de la UE. 

En los albores de una cuarta ola de covid-19, solo el 15% de los 6,9 millones de 

habitantes han recibido la pauta completa, muy inferior a la media de la Unión 

Europea (UE), con el 53,3% de vacunados, según un conteo de la AFP basado en 

datos oficiales. 

 

FDA autoriza vacuna COVID adicional para personas con sistemas inmunológicos 

débiles 

Los reguladores de Estados Unidos dijeron que los receptores de trasplantes y otras 

personas con sistemas inmunitarios gravemente debilitados pueden recibir una 

dosis adicional de las vacunas Pfizer o Moderna contra COVID-19 para protegerlos 

mejor a medida que la variante Delta continúa aumentando. 

El anuncio nocturno de la Administración de Alimentos y Medicamentos se aplica a 

varios millones de estadounidenses que son especialmente vulnerables debido a 

los trasplantes de órganos, ciertos cánceres u otros trastornos. Varios otros países, 

incluidos Francia e Israel, tienen recomendaciones similares. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/covid-19-no-aprueba-la-oms-que-la-vacuna-contra-la-pandemia-sea-obligatoria-7080371.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/bulgaria-el-pais-menos-vacunado-de-europa-7080057.html
https://www.razon.com.mx/mundo/eu-autoriza-vacuna-covid-adicional-personas-sistemas-inmunologicos-debiles-447090
https://www.razon.com.mx/mundo/eu-autoriza-vacuna-covid-adicional-personas-sistemas-inmunologicos-debiles-447090
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Tianguis del Bienestar: ¿Cómo funcionan y en dónde se realizarán? 

El Gobierno de México anunció este viernes la implementación del Tianguis del 

Bienestar, un proyecto en el que se entregarán de manera gratuita a las poblaciones 

más vulnerables del país bienes y recursos que han sido confiscados o 

decomisados en las aduanas del país. 

“Hemos tomado ya la decisión de entregar todos esos bienes y mercancías al 

pueblo. Vamos a limpiar todas las bodegas y se les va a entregar a la gente, a los 

pobres”, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador en la ‘mañanera’. 

 

 

Aprueban por unanimidad que alcaldías manejen el Presupuesto Participativo 

En sesión extraordinaria y por unanimidad –53 votos-, el pleno del Congreso 

local aprobó reformas a la Ley de Participación Ciudadana, que permiten que “de 

manera excepcional” se pueda reorientar el Presupuesto Participativo del 2020 y 

2021, para otorgar facultades a los Alcaldes para la ejecución de esos recursos. 

Aunque el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Martín Padilla 

Sánchez, no pudo defender con argumento el dictamen, dado su poco oficio 

parlamentario, el vicepresidente de Morena, José Luis Rodríguez Díaz de León, dio 

la cara por su partido y aceptó las condiciones que puso el PAN, siempre y cuando 

retiraran una de las mociones suspensivas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/13/tianguis-del-bienestar-como-funcionan-y-en-donde-se-realizaran/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/aprueban-por-unanimidad-que-alcaldias-manejen-el-presupuesto-participativo
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Inflación ha llegado a niveles elevados que sí puede generar un riesgo, reconoce 

Díaz de León 

La inflación general y la inflación subyacente han llegado a niveles que la Junta de 

Gobierno considera elevados y ponen en riesgo el proceso de formación de precios, 

advirtió el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León. 

Este proceso de formación de precios es el entorno que enfrentan los agentes 

económicos y empresas que determinan precios y servicios, precisó. 

Entrevistado por El Economista tras divulgar el quinto anuncio monetario del año, 

explicó que “la Junta de Gobierno consideró conveniente reforzar la política 

monetaria con un incremento adicional en la tasa, ante el riesgo que representa este 

entorno para la inflación”. 

Es importante que no se genere contaminación de precios, abundó. Por el número 

de choques, la magnitud de éstos y el periodo relativamente largo que se han estado 

presentando, tras la pandemia y los súbitos cierres de negocios, “consideramos que 

pueden ser un riesgo para la formación de precios de bienes y servicios”. 

 

 

Ciclo de alza en tasas de Banxico se extenderá 

El Banco de México (Banxico) elevó 25 puntos base la tasa de interés de referencia 

y anticipa más presiones inflacionarias, por lo que ajustó sus pronósticos al alza y 

los analistas prevén que el banco central elevará la tasa en la misma magnitud en 

cada una de las próximas reuniones, al menos en lo que resta del año. 

En su comunicado, la autoridad monetaria indicó que se espera que la recuperación 

de la economía se mantenga para el resto del 2021, aunque persisten riesgos por 

el aumento en los contagios de Covid-19. 

El referencial se ubica ahora en 4.50 por ciento, su nivel más alto en casi un año. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-ha-llegado-a-niveles-elevados-que-si-puede-generar-un-riesgo-reconoce-Diaz-de-Leon-20210813-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-ha-llegado-a-niveles-elevados-que-si-puede-generar-un-riesgo-reconoce-Diaz-de-Leon-20210813-0010.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/banxico-anota-un-doblete-y-sube-la-tasa-a-45/
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LA INFLACIÓN LLEGARÁ A SU META DEL 3% HASTA 2023: BANXICO 

El Banco de México (Banxico) estima que la inflación al cierre del año llegue a 5.7%, 

lo que significará su mayor nivel desde 2017, ante las presiones de precios, entre 

los que destacan el gas LP y gasolinas, así como algunos productos agropecuarios. 

Lo anterior provocó que tres de los cinco miembros de la Junta de Gobierno del 

banco central votaran a favor de incrementar la tasa de interés de referencia en 25 

puntos base, para ubicarla en 4.50%, su nivel más alto en casi un año. 

 

 

 

¿Cómo afecta la inflación global a las cadenas de suministro? Esto dice BLK Global 

Logistics 

Los costos del transporte es una de las consecuencias más importantes que la 

inflación global tiene sobre las cadenas de suministro, señaló Miguel Gutiérrez, CEO 

BLK Global Logistics. 

El especialista remarcó, por ejemplo, el caso del transporte marítimo 

“Un contenedor que podía costar 3 mil 500, 4 mil dólares transportar de China al 

este de Estados Unidos la semana pasada está por arriba de los 20 mil dólares”, 

dijo en el EF MEET POINT. Tecnología, regulación y gestión de cadenas de 

suministro. 

Gutiérrez señaló que la dislocación de equipos de transporte provocada por la 

pandemia provocó alzas de hasta 500 por ciento en el costo de transporte. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/13/la-inflacion-llegara-a-su-meta-del-3-hasta-2023-banxico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/como-afecta-la-inflacion-global-a-las-cadenas-de-suministro-esto-dice-blk-global-logistics/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/como-afecta-la-inflacion-global-a-las-cadenas-de-suministro-esto-dice-blk-global-logistics/
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Carstens tiene una nueva advertencia: aumento generalizado en los precios 

La mayoría de economías han salido a flote de la crisis sanitaria vista el año pasado, 

sin embargo, el COVID-19 ha traído consigo un aumento de precios de varios 

insumos, por lo que el reto de las autoridades será identificar si estos son transitorios 

o generalizados, así lo aseveró el director general del Banco de Pagos 

Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), Agustín Carstens. 

“Los desafíos clave para las autoridades para distinguir entre cambios transitorios 

de precios relativos y aumentos de precios generalizados, y para encontrar una 

manera creíble de comunicar esto a la sociedad para mantener sus expectativas de 

inflación ancladas”, aseveró y añadió que, hasta el momento, estas lecturas han 

sido bien manejadas por los bancos centrales. 

 

 

 

CCE presenta hoy viernes plan de reactivación económica 

Preocupados por el lento dinamismo de la economía mexicana, pese al acelerado 

ritmo de crecimiento que registra Estados Unidos, como principal socio comercial, 

el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) entregará a la Secretaría de Economía 

un plan de reactivación económica para México, que integra incentivos fiscales que 

reactivarán las inversiones y aspirar a un PIB superior a 3% a partir del 2022. 

Este viernes, los 12 organismos del CCE se reunirán con la titular de la Secretaría 

de Economía para dar inicio a desarrollar el programa para reactivación económica, 

propuesto por el sector privado, con el propósito de que la actividad sea más 

dinámica, que contempla alrededor de 30 propuestas que van desde la depreciación 

acelerada para aumentar las inversiones, apoyos a las mipymes a través de la 

banca de desarrollo, simplificación de trámites, diálogos de alto nivel con Estados 

Unidos para fortalecer las cadenas productivas afectadas por la pandemia del 

Covid-19, entre otras. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/carstens-tiene-una-nueva-advertencia-aumento-generalizado-en-los-precios/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/CCE-presenta-hoy-viernes-plan-de-reactivacion-economica-20210813-0026.html
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STPS busca reactivación económica con Feria Nacional del Empleo 

En México se tienen niveles de escasez de talento que supera el 70%, lo que impide 

a los empleadores ocupar las vacantes que tienen en sus organizaciones, de ahí 

que impulsar un nuevo portal, como parte del Servicio Nacional del Empleo, que de 

la mano con la Feria Nacional del Empleo, permitirán impulsar el empleo y contribuir 

en la reactivación de la economía, dijo Luisa María Alcalde Lujan, secretaria de 

Trabajo y Previsión Social. 

Durante la inauguración, la funcionaria de la STPS dijo que atender a los jóvenes 

es una prioridad y con el avance de la vacunación en contra el Covid-19, los 

proyectos de infraestructura locales y federales, así como empresarios 

comprometidos, son elementos fundamentales que permiten asegurar que en los 

próximos meses se habrán recuperado el total de los empleos formales perdidos 

durante la pandemia. 

 

 

 

Tumba tribunal 'electrolinazo' 

Un tribunal federal resolvió, en definitiva, que es inconstitucional el aumento de entre 

407 y 775 por ciento en las tarifas de transmisión que la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) cobra a los productores privados. 

El decreto, conocido como "electrolinazo", fue ordenado por la Comisión Reguladora 

de Energía (CRE) en junio de 2020. 

Al conceder amparos a las empresas Fiat Chrysler México (FCA, ahora Stellantis) y 

Transformadora de Energía Eléctrica de Juárez, el tribunal especializado en 

competencia económica estableció que el incremento fue desproporcionado, 

intempestivo y arbitrario. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/STPS-busca-reactivacion-economica-con-Feria-Nacional-del-Empleo-20210813-0025.html
https://www.reforma.com/tumba-tribunal-electrolinazo/ar2239058?sc=672
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Acusa Profeco dominio violento en venta de gas LP 

Los llamados comisionistas, el último eslabón en la cadena de la venta de gas LP, 

imponen un monopolio bajo un control violento. Son dueños de la calle y por la 

fuerza evitan que otros vendan en sus zonas de dominio. 

 

"Ellos se ostentan como dueños de la calle y nadie puede vender gas más que ellos 

en esa calle", expresó el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo 

Sheffield. 

 

Comparó la actuación de los comisionistas como la de un "franelero" que se adueña 

de la calle y nadie más puede estacionar autos ahí. Y si alguien lo hace, se enfrenta 

contra ellos. 

 

 

Sector EdTech crece; no despega en LATAM 

En todo el mundo hay 771 empresas unicornio que juntas acumulan un valor de más 

de 2.4 billones de dólares, de acuerdo con datos de CB Insights. Estados Unidos, 

China e India son los países que lideran el ranking en número de startups con este 

apelativo. De hecho, estas tres naciones juntas concentran el 35 por ciento de este 

tipo de empresas. 

Son miles las compañías que estuvieron en este ranking y de ahí dieron el salto y 

salieron a bolsa o fueron adquiridas por otros gigantes tecnológicos. Uber, Didi, 

Facebook, Alibaba, Airbnb, Spotify, Skype o Coursera son algunos ejemplos. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acusa-profeco-dominio-violento-en-venta-de-gas-lp/ar2239052?v=2
https://www.contrareplica.mx/nota-Sector-EdTech-crece-no-despega-en-LATAM-20211387
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México y EEUU trazan ruta para levantar embargo a camarón mexicano 

Los gobiernos de México y Estados Unidos trazaron la ruta para que en lo expedito 

se pueda rectificar a toda la cadena de producción de camarón mexicano y levantar 

el embargo que pesa sobre el producto nacional. 

En una reunión que sostuvieron el secretario de Agricultura, Victorianos Villalobos; 

el embajador de México en EEUU, Esteban Moctezuma Barragán, entre otros 

funcionarios con representantes del Departamento de Estado estadounidense se 

acordó comenzar de inmediato los trabajos para preparar la revisión de los barcos 

camaroteros mexicanos. 

 

Alrededor de 5 millones de autos “chocolate” circulan en México: UC 

Unos 5 millones de vehículos importados de Estados Unidos, de los 

denominados “chocolate”, se estima que circulan en México, la mayoría en la franja 

fronteriza, según tasaciones de la Unión Campesina Democrática (UCD-

Independiente). 

Y son Baja California, Tijuana, sobre todo, y Tamaulipas, donde se concentra 

la mayoría de esas unidades que siguen ingresando al país, pese al cierre de la 

frontera. 

 

Marath Bolaños da a conocer el nuevo portal del empleo de la STPS 

Marath Baruch Bolaños, subsecretario de Empleo y Productividad Laboral de 

la STPS, dio a conocer el lanzamiento del nuevo portal del empleo, una plataforma 

digital que tiene como prioridad facilitar a las personas la búsqueda de empleo, y a 

las empresas el talento que requieren. 

El portal está equipado con un motor de inteligencia artificial que permitirá 

la búsqueda más precisa y asertiva, correspondiente a las competencias, 

conocimientos e intereses de los buscadores de empleo. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-y-EEUU-trazan-ruta-para-levantar-embargo-a-camaron-mexicano-202112847
https://www.contrareplica.mx/nota-Alrededor-de-5-millones-de-autos-chocolate--circulan-en-Mexico-UC-202112850
https://www.contrareplica.mx/nota-Marath-Bolanos-da-a-conocer-el-nuevo-portal-del-empleo-de-la-STPS-202112835
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Sequía afectará a CFE y empresas privadas 

Las sequías que enfrenta el país afectarán a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) y otras empresas privadas como las embotelladoras de Coca-Cola, Femsa y 

Arca Continental, así como a Grupo Minsa, advirtió la agencia calificadora Moody's. 

Estas afectaciones serán, principalmente, en materia financiera y operativa, dada la 

naturaleza de las actividades que desarrollan y el impacto que podrían tener en la 

población en general, destacó Moody's. 

 

 

Niegan a Telcel permiso para planta eléctrica 

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) negó a Telcel 

la autorización para construir una planta de generación de energía para 

autoconsumo en el Estado de México. 

El proyecto analizar una inversión de 100 millones de pesos para construir, instalar, 

dar mantenimiento y operar una central eléctrica de cogeneración para el suministro 

de energía al Data Center Telcel Ixtlahuaca. 

 

 

SEMÁFORO ROJO FRENA AL SECTOR CARRETERO 

Al primer trimestre del 2021, la zona centro del país presentó una lenta recuperación 

en el sector carretero, en comparación con el mismo periodo de 2019; en contraste, 

con las regiones norte y sur-sureste de la República Mexicana que lograron mitigar 

la crisis del ramo por la reactivación económica en Estados Unidos y por los 

principales proyectos federales de infraestructura en las entidades. 

En la presentación del reporte de desempeño del sector carretero durante 

2020, Roberto Ballinez, el director ejecutivo senior de Finanzas Públicas de la 

calificadora HR Ratings, atribuyó el retroceso del sector carretero en el Valle de 

México por el retorno del semáforo epidemiológico a rojo. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sequia-afectara-a-cfe-y-empresas-privadas-7079989.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/niegan-a-telcel-permiso-para-planta-electrica-7080034.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/13/semaforo-rojo-frena-al-sector-carretero/
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LOS INTERESES EN TARJETAS DE CRÉDITO SE INCREMENTARÁN 

El aumento en la tasa de interés del Banco de México (Banxico) provocará que los 

créditos al consumo, principalmente aquellos denominados en tasa variable se 

encarezcan en los próximos meses. 

Los préstamos a través de las tarjetas de crédito, nómina, automotriz y personales 

serán los que tengan los repuntes y que puedan afectar las finanzas de los usuarios. 

 

 

IMSS REPORTA LA CREACIÓN DE 116 MIL 543 EMPLEOS EN JULIO 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó un aumento mensual de 116 

mil 543 puestos de trabajo formales durante julio, lo que suma más de medio millón 

de nuevas afiliaciones a nivel nacional en lo que va del año. 

De acuerdo con los números presentados por el Seguro Social, los más de 116 mil 

empleos formales en julio representan una variación positiva histórica en una 

década, en comparación con el mismo mes de años anteriores. 

 

 

Turismo cae 10 veces más que la economía 

El Producto Interno Bruto (PIB) Turístico en México se desplomó 23.3 por ciento de 

enero a marzo del 2021 respecto al mismo trimestre del año pasado, lo que significa 

9.3 veces más que la caída de 2.5 por ciento que registró la economía nacional en 

su conjunto en el mismo periodo. 

De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 

con este resultado, el PIB de la actividad turística sumó seis trimestres a la baja a 

tasa anual, con cifras desestacionalizadas, pero la menor contracción de los últimos 

tres periodos. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/13/los-intereses-en-tarjetas-de-credito-se-incrementaran/
https://www.24-horas.mx/2021/08/13/imss-reporta-la-creacion-de-116-mil-543-empleos-en-julio/
https://www.razon.com.mx/negocios/turismo-cae-10-veces-economia-447086
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Empleos perdidos por COVID ya se recuperaron, afirma subgobernador del Banxico 

El subgobernador del Banco de México (Banxico), Gerardo Esquivel, afirmó que 

a julio de este año, prácticamente ya se recuperaron los empleos formales perdidos 

durante el confinamiento por la pandemia de COVID-19. 

En su cuenta en Twitter, afirmó que el empleo formal está en una ruta de 

recuperación más rápida que crisis anteriores, como la de 1994-1995 por el 

llamado “error de diciembre” o la crisis financiera global de 2008-2009. 

 

 

 

Banxico sube tasa de referencia con decisión dividida 

Por segunda ocasión consecutiva, la Junta de Gobierno del Banco de México 

(Banxico) aumentó la tasa de interés de 4.25 a 4.50 por ciento, su nivel más alto en 

casi un año. La decisión fue dividida, con tres integrantes a favor y dos en contra, 

como ha ocurrido en las últimas ocasiones que la institución ha elevado los 

rendimientos.  

Como sucedió en junio pasado, en esta ocasión el gobernador Alejandro Díaz de 

León y los subgobernadores Irene Espinosa Cantellano y Jonathan Heath, votaron 

a favor de incrementar la tasa; mientras que los otros dos subgobernadores, Galia 

Borja Gómez y Gerardo Esquivel, propuestos al cargo por el actual Gobierno, 

buscaron dejarla sin cambios en 4.25 por ciento.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/empleos-perdidos-covid-recuperaron-afirma-subgobernador-banxico-447063
https://www.razon.com.mx/negocios/julio-crearon-116-mil-543-empleos-hila-siete-meses-alzas-447006
https://www.razon.com.mx/negocios/julio-crearon-116-mil-543-empleos-hila-siete-meses-alzas-447006
https://www.razon.com.mx/negocios/banxico-eleva-tasa-interes-4-5-alta-ano-447099
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Emite SEP plan de acción de retorno seguro a aulas 

Al señalar que “por el bien de todos los pequeños” —parafraseando el lema electoral 

del presidente Andrés Manuel López Obrador—, la secretaria de Educación, Delfina 

Gómez, dio a conocer un plan de 10 puntos para un retorno presencial seguro a las 

aulas el próximo 30 de agosto. 

En conferencia en Palacio Nacional, la titular de la SEP mencionó que el retorno es 

urgente, por los fuertes problemas que hay de violencia intrafamiliar, estrés y 

obesidad que presentan los menores de edad debido al confinamiento por Covid-

19. 

Adelantó que se pedirá a los padres de familia una carta compromiso en la que 

autorizan que el niño puede estar en la escuela.  

 

 

 

Libran orden de aprehensión contra Huerta 

Un juez libró una orden de aprehensión en contra de Saúl Huerta, diputado federal 

desaforado ayer, acusado de violación agravada y abuso sexual, relevaron fuentes. 

El diputado está acusado de violación agravada y abuso sexual, en ambos casos 

contra menores de edad. 

Ya con la orden de aprehensión de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México podrá realizar las investigaciones de gabinete y de campo para dar con el 

paradero de Huerta Corona. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/emite-sep-plan-de-accion-de-retorno-seguro-aulas
https://www.reforma.com/libran-orden-de-aprehension-contra-huerta/ar2239215?sc=672
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Así luce el Zócalo de la CDMX por los 500 años de la caída de Tenochtitlan 

El Zócalo de la Ciudad de México se iluminó con motivos representativos del México 

- Tenochtitlán, por la conmemoración de los 500 años de Resistencia Indígena. 

La decoración se compone de cuatro conjuntos luminosos en los edificios de 

Gobierno, oficinas del Congreso de la Ciudad de México (Joyerías) y Mercaderes, 

un conjunto tridimensional en la calle de 20 de Noviembre, un mosaico luminoso en 

Paseo de la Reforma frente al Ángel de la Independencia, y tres pantallas ubicadas 

en la calle de 16 de septiembre, Plaza del Empedradillo y en el cruce de Paseo de 

la Reforma e Insurgentes. 

 

 

ENCABEZA SHEINBAUM GRADUACIÓN DE POLICÍAS 

La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, encabezó la graduación de la 

generación 279 de la Universidad de la Policía de la CDMX, y destacó que cada día 

se fortalecen los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). 

“La Policía de la Ciudad de México va mostrando, día con día, que va haciéndose 

cada vez más fuerte, se va fortaleciendo la inteligencia que antes no existía como 

parte de esta secretaría; la vocación de servicio, la cercanía con la ciudadanía y, 

cada vez, mayor profesionalismo”, resaltó. 

 

 

Cambian ley en favor de alcaldes 

Diputados del Congreso de la Ciudad de México aprobaron la iniciativa que modifica 

la Ley de Participación Ciudadana, la cual da facultades para que los alcaldes de la 

capital puedan hacer uso del presupuesto participativo para ejecutar obras y 

proyectos que requiera su demarcación. 

Con 53 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, legisladores aprobaron el 

proyecto que presentaron las Comisiones Unidas de Participación Ciudadana y la 

de Presupuesto y Cuenta Pública que busca, además, evitar el subejercicio, pues 

debido a la pandemia los proyectos se han visto afectados y muchos no han sido 

ejecutados. 

https://www.razon.com.mx/ciudad/fotos-luce-zocalo-cdmx-500-anos-caida-tenochtitlan-447092
https://www.razon.com.mx/cultura/500-anos-caida-tenochtitlan-ceremonia-danzantes-zocalo-447070
https://www.24-horas.mx/2021/08/13/encabeza-sheinbaum-graduacion-de-policias/
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/cambian-ley-en-favor-de-alcaldes-7080026.html
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En LXIV Legislatura destaca Comisión de Gobernación por productividad 

La construcción de acuerdos y el diálogo abierto con los partidos políticos y la 

ciudadanía, permitió que la Comisión de Gobernación y Población de la Cámara de 

Diputados de la LXIV Legislatura cumpliera su objetivo de convertirse en el principal 

motor del desarrollo político, económico y social del país, aseguró la diputada Rocío 

Barrera Badillo. 

La legisladora — que gracias a su liderazgo y experiencia política—, logró que la 

Comisión de Gobernación fuese la más productiva y eficiente de la LXIV Legislatura, 

al dictaminar un total de 414 iniciativas, de las 588 que le fueron turnadas para su 

análisis, además de ser la única en realizar 25 reuniones ordinarias en su pleno 

 

 

Alcaldes de la UNACDMX señalan que Sheinbaum tomó decisiones sin 

considerarlos 

Este jueves, la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México, manifestó su 

inconformidad al señalar que la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum tomó 

decisiones unilaterales entorno al Presupuesto Participativo, Publicidad y Desarrollo 

Urbano sin considerarlos. 

Sandra Cuevas, Alcaldesa Electa en Cuauhtémoc presentó los tres ejes temáticos 

de acción inmediata para los próximos días por parte de la UNACDMX luego de 

detallar que “en medio de la transición y sin la transición, la Jefa de Gobierno Claudia 

Sheinbaum ha tomado decisiones sin considerar a cada uno de los alcaldes 

electos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-En-LXIV-Legislatura-destaca-Comision-de-Gobernacion-por-productividad-202113840
https://www.cronica.com.mx/notas-alcaldes_de_la_unacdmx_senalan_que_sheinbaum_tomo_decisiones_sin_considerarlos-1199150-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-alcaldes_de_la_unacdmx_senalan_que_sheinbaum_tomo_decisiones_sin_considerarlos-1199150-2021
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¿Qué esperar del diálogo por Venezuela en México? 

El Gobierno y la Oposición venezolana inician hoy en México un nuevo proceso de 

diálogo, el tercero en cuatro años, sobre el que no hay mayores expectativas de que 

pueda llegar a buen término debido, en parte, a que se da a escasos meses de unas 

elecciones regionales que pueden inyectarle presión y ruido a las negociaciones. 

 

 

Registra EU mayor número de cruces ilegales en 21 años 

Cd. de México (12 agosto 2021).- Durante julio pasado, Estados Unidos registró el 

mayor número de cruces ilegales en la frontera en 21 años, de acuerdo con The 

Washington Post. 

Según los datos publicados por la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza 

(CBP), 212 mil 672 migrantes habían sido detenidos en julio, un incremento de 13 

por ciento frente a la cifra de junio. 

"La situación en la frontera es uno de los desafíos más difíciles que enfrentamos", 

dijo el jueves el Secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, durante una 

visita en el sur de Texas. 

 

Nicaragua aprieta más a críticos: ahora retiene papel al diario La Prensa 

Por tercera ocasión desde 2018 el régimen de Nicaragua provocó la parálisis de la 

edición impresa de La Prensa, al retener el papel, insumo básico, sin justificación; 

mientras que opositores y organismos cuestionaron esta represalia contra el 

principal diario crítico y más longevo del país. 

A menos de tres meses de las elecciones, el presidente Daniel Ortega reanudó el 

bloqueo que provocó que el medio más criticó impreso dejara de circular durante 

unos 500 días entre 2018 y 2019, y sigue allanando el camino para garantizar su 

cuarta reelección consecutiva y acallar a sus detractores, lo que convertiría a 

Nicaragua en la primera nación de la región sin periódicos impresos, luego de 

reiterados ataques contra el gremio al obstaculizar la entrega de papel 

embodegado. 

https://www.reforma.com/que-esperar-del-dialogo-por-venezuela-en-mexico/ar2239078?v=4
https://www.reforma.com/registra-eu-mayor-numero-de-cruces-ilegales-en-21-anos/ar2238879?sc=673
https://www.razon.com.mx/mundo/nicaragua-apodera-papel-paraliza-periodico-critico-447094
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AMERICAN EXPRESS CAPACITA A SUS EMPLEADOS Y MENCIONA QUE EL 

CAPITALISMO ES RACISTA 

Este año la compañía American Express generó solo en el primer trimestre del año 

la cantidad de 2,300 millones de dolares siendo una de las compañías financieras 

con mayores ingresos. 

Como parte del programa de formación en teoría crítica de la raza la empresa ha 

buscado que sus empleados deconstruyan sus identidades raciales, sexuales y 

evalúen de acuerdo a sus privilegios. 

 

 

Julio rompe récord de 20 años de detenidos en la frontera de EU 

Agentes de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, en inglés) 

detuvieron en la frontera sur a 212 mil 672 indocumentados en julio pasado, informó 

este jueves el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, quien resaltó 

que la cifra es un número "sin precedentes" en Estados Unidos. 

La cifra de julio representa un aumento de 13 % respecto a junio y la cifra más alta 

en 20 años, destacó el secretario en una conferencia de prensa desde Brownsville, 

Texas. 

 

Pandemia, guerra biológica creada por el capitalismo: Evo Morales 

El expresidente boliviano Evo Morales dijo este jueves en Lima que la pandemia de 

coronavirus es parte de una guerra biológica creada por el capitalismo. 

"Sobre la pandemia estoy convencido que es parte de una guerra biológica. El 

capitalismo, el imperialismo que exporta, armas nucleares, armas químicas, hasta 

biológicas", dijo el expresidente boliviano durante una conferencia de prensa. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/13/american-express-capacita-a-sus-empleados-y-menciona-que-el-capitalismo-es-racista/
https://www.24-horas.mx/2021/08/13/american-express-capacita-a-sus-empleados-y-menciona-que-el-capitalismo-es-racista/
https://www.cronica.com.mx/notas-julio_rompe_record_de_20_anos_de_detenidos_en_la_frontera_de_eu-1199209-2021
https://www.contrareplica.mx/nota-Pandemia-guerra-biologica-creada-por-el-capitalismo-Evo-Morales--202112834
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Invertirá Bill Gates mil 500 mdd si EEUU aprueba ley para reducir gases 

contaminantes 

El cofundador de Microsoft Bill Gates anunció el jueves que invertirá mil 500 millones 

de dólares en proyectos para el medio ambiente con el gobierno de Estados Unidos 

si se aprueba una ley para reducir la emisión de gases de efecto invernadero, 

actualmente en proceso en el Congreso. 

El paquete de 1.2 billones de dólares aprobado esta semana por el Senado incluye 

miles de millones de dólares para la lucha contra el cambio climático. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Invertira-Bill-Gates-mil-500-mdd-si-EEUU-aprueba-ley-para-reducir-gases-contaminantes-202112859
https://www.contrareplica.mx/nota-Invertira-Bill-Gates-mil-500-mdd-si-EEUU-aprueba-ley-para-reducir-gases-contaminantes-202112859
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¿Es buena idea subir el impuesto sobre la renta para las personas físicas en 

México? 

VIDAL LLERENAS MORALES 

Es una pregunta que se hace la fundación Friedrich Ebert Stiftung (FES), la que 

patrocina el Partido Socialdemócrata Alemán en México, en un documento 

coordinado por Carlos Cabrera. No sorprendentemente, por la naturaleza de la 

fundación editora, la respuesta es que sí y en lo personal pienso que existen muy 

buenas razones para impulsar esa medida. Una razón, por supuesto, es la enorme 

desigualdad del país. El 10% de la población de mayores ingresos concentran más 

de 60% del ingreso total, además que la desigualdad antes y después de impuestos 

no es muy diferente. 

Eso significa que el sistema fiscal no cumple con una de sus principales funciones, 

corregir parte de las desigualdades en términos de ingreso que existen en la 

sociedad. Sobra decir que la medida más clásica para corregir la desigualdad en 

ingreso es justo gravar más a las personas de más altos ingresos. Eso, en teoría, 

pero muy probablemente también en la práctica, sea además menos distorsionante 

que gravar más a las empresas, porque los impuestos a las personas físicas se 

colectan una vez que la actividad económica ya se realizó. Otras alternativas, como 

la formalización de los agentes económicos, es deseable, pero no contribuye 

demasiado a la recaudación, no más de un cuarto del PIB adicional, es decir 

alrededor de solamente 50 mmdp, según lo calculado por José Casar en el 

documento citado. Si se quiere incrementar la recaudación del ISR sería más 

rentable combatir la elusión en la que incurren agentes económicos que generan 

altos ingresos, que combatir la informalidad en la que operan miles de personas que 

generan muy pocas ganancias. 

Como es conocido, México recauda menos sobre la renta, y en particular la de las 

personas físicas, que la mayoría de las naciones, tanto desarrolladas, como de 

ingreso medio. Mientras que en el promedio de los países de la OCDE la 

recaudación de ISR de las personas físicas es de 8% del Producto, en México no 

llega a 3.5% del PIB. Esto es, parte de la alta desigualdad del país se debe a que 

se recauda poco de la renta de los individuos, pero también de que el diseño del 

impuesto no es progresivo. Las tasas de ISR aumentan a los largo de 11 rangos de 

ingreso, pero el incremento en las tasas castiga más a los rangos de ingreso bajo y 

medio. Esto es, la tasa no se incrementa cuando se llega a los niveles más altos de 

ingreso. La tasa marginal máxima de ISR en México es de 35%, mientras que en 

Canadá es de 50% y en Estados Unidos de 43%, por lo que los que más ganan 

pagan una tasa menor en relación a la que tributan en otros países de Norteamérica.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Es-buena-idea-subir-el-impuesto-sobre-la-renta-para-las-personas-fisicas-en-Mexico-20210813-0027.html
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Esto, por cierto, significa que si se subieran las tasas, las personas no tendrían 

incentivos para migrar su domicilio fiscal a naciones vecinas, con las que tenemos 

el mayor intercambio comercial. Además, las deducciones personales que se 

permiten son claramente regresivas, el 10% más rico de las personas captura el 

81.4% de las mismas. 

En el documento se abunda en propuestas para recaudar más por concepto de ISR 

de los individuos y lograr que sea un mejor instrumento para corregir la desigualdad 

en términos de ingreso. Una es reducir la tasa para los sectores de medio y bajo de 

ingreso, para incentivar que más personas se incorporen al sistema tributario, pero 

incrementar las tasas a los sectores de mayores ingresos, especialmente a los 

rangos superiores a 1 millón de pesos. Esto es, a partir del millón de pesos las 

personas tributan con la misma tasa, de 35%, cuando a partir de ese rango los 

ingresos de los individuos se incrementan de manera importante, por lo que 

deberían ser gravados con tasas mayores a 35 por ciento. Como sucede en otros 

países norteamericanos. Se señala que una reforma que logre que más personas 

tributen con una tasa de al menos 35%, es decir que se reduzca el umbral actual 

para el pago de dicho nivel de tasa, y se incrementen las tasas marginales para 

personas de altos ingresos, a niveles de nuestros socios comerciales, se podría 

tener un incremento en la recaudación de alrededor de 2.4% del producto. 
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Banxico aumenta su tasa para combatir inflación; gobierno de la 4T no debe 

neutralizar la medida 

EDUARDO RUIZ-HEALY 

La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) aumentó ayer en un cuarto de 

punto porcentual su Tasa de Interés Interbancaria a 4.50 por ciento. 

La decisión se tomó con el voto a favor de tres de los cinco miembros de la Junta 

de Gobierno, y hoy mismo entra en vigor. 

El incremento se debe a que la inflación ha aumentado por encima de la meta del 

3% fijada para este año por el banco central. 

Por medio de un comunicado, Banxico explicó que “La inflación global siguió 

aumentando considerablemente por presiones en los precios de las materias 

primas, efectos de base de comparación y por múltiples cuellos de botella en la 

producción (...) La inflación global y las afectaciones en las cadenas de suministro 

y en los procesos productivos de diversos bienes y servicios han presionado a la 

inflación general y subyacente, que registraron tasas de 5.81 y 4.66% en julio, 

respectivamente. Las expectativas de inflación general y subyacente en 2021 

volvieron a aumentar, y las de mediano y largo plazos se mantuvieron relativamente 

estables en niveles superiores a la meta”. 

Es decir que la tasa inflacionaria del 3% que se pretendía alcanzar este año se 

logrará hasta el primer trimestre de 2023, cuando el banco central pronostica que 

será del 3.1%, tanto para la general como la subyacente (Banxico define a la 

subyacente como “el incremento de los precios de un subconjunto de bienes y 

servicios en el Índice Nacional de Precios al Consumidor —INPC— cuyos precios 

no están sujetos a decisiones de carácter administrativo, estacionalidad o alta 

volatilidad”). 

El alza de ayer fue la segunda de este año, ya que el 24 de junio se incrementó del 

4.0 al 4.25 por ciento. 

Dos aumentos en menos de dos meses indican que en el Banco de México 

realmente están preocupados de que la inflación se salga de control. También, que 

la mayoría de los miembros de su Junta de Gobierno ya no sienten el optimismo 

que demostraron el 12 de febrero pasado, cuando redujeron la tasa del 4.25 al 4.0 

por ciento. 

El aumento de ayer tiene como propósito evitar que la inflación se convierta en 

hiperinflación y destruya la economía y los ingresos de las personas, como pasó de 

1973 hasta 2000. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Banxico-aumenta-su-tasa-para-combatir-inflacion-gobierno-de-la-4T-no-debe-neutralizar-la-medida-20210813-0001.html
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Como sucede cada vez que se da un alza en las tasas de interés, se incrementará 

el costo de pedir prestado, y consumidores y empresas deberán pagar mayores 

intereses por los créditos que obtengan. Por otro lado, será más lento el crecimiento 

de la economía y disminuirán los gastos de particulares y empresas, lo que podría 

generar mayor desempleo y quiebra de muchas empresas que a duras penas han 

sobrevivido la crisis generada por la pandemia. 

El alza de la tasa interés de ayer 12 de agosto, es mala noticia para quienes tienen 

créditos a tasas variables, como son los de las tarjetas de crédito o al consumo, ya 

que en poco tiempo verán que deben pagar más cada mes por las deudas 

contraídas anteriormente. Quienes tienen créditos hipotecarios a tasa variable 

podrían resultar gravemente afectados. 

Un aumento en las tasas de interés causa dolor, pero peor es el que ocasiona una 

alta tasa de inflación, que es un impuesto silencioso que acaba con los ahorros y la 

capacidad adquisitiva de las personas. 

Esperemos que la medida adoptada por el Banco de México no sea neutralizada 

por acciones populistas del gobierno de la 4T. 
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La estafa maestra de Peralta en Colima 

ALEJO SÁNCHEZ CANO  

El gobernador Ignacio Peralta dejará su encargo el próximo 31 de octubre con varios 

asuntos abiertos y  un cúmulo de observaciones de la cuenta pública 2020, por parte 

de la Auditoria Superior de la Federación, sin embargo, ello no es nada ante las 

demandas que se preparan por varios de los proveedores del gobierno de Colima, 

así como una serie de investigaciones que escudriñan las cuentas bancarias 

personales de varios personajes que se prestaron a encubrir diversas operaciones 

de compraventa que se hicieron durante su administración y que siguen en la mayor 

secrecía. 

Empero, a este reportero le han llegado parte de esas pesquisas que emprenden 

algunas autoridades federales y que estarán listas para ser implementar como 

carpetas de investigación que pronto se judicializarán. 

Llama la atención que en la lista de estos notables de la política que son cómplices 

del gobernador Peralta, están algunos jerarcas del PRI, pero no crea estimado lector 

que son a nivel estatal, para nada, están incrustados en la cúpula nacional. 

Para nadie es un secreto la amistad entrañable que prevalece entre Nacho y 

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, a tal nivel que no solo son compañeros de 

jarras, sino su relación trasciende al tema de los negocios. 

De igual manera, la relación por intereses creados del mandatario estatal de Colima 

con algunos miembros de la jerarquía del PVEM, es de sobra conocida y que pasa 

por el manejo discrecional de algunos permisos que tienen que ver con el Puerto de 

Manzanillo y claro, por el suministro de diversos insumos al sector de salud, en estos 

tiempos de pandemia. 

En próximas colaboraciones en este espacio daremos algunos pormenores y 

nombres de las investigaciones que hacen autoridades federales, mientras tanto, 

diremos que tan solo es cuestión de tiempo para que se den a conocer, así como 

los nombres de los personajes implicados en actos de corrupción en connivencia 

con el mandatario estatal. 

Esto solo es la punta del iceberg de la enorme corrupción que ha prevalecido en la 

administración de José Ignacio Peralta Sánchez, que ha colocado a su 

administración en la quiebra financiera que ocasionó el impago de los sueldos de 

los trabajadores al servicio del Estado. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejo-sanchez-cano/2021/08/13/la-estafa-maestra-de-peralta-en-colima/
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Las participaciones de la Federación hacia esa entidad se han dado en tiempo y 

forma, aunque hay que señalar que se redujeron 150 millones de pesos y para 

resarcir esos recursos, Peralta contrató deuda por un monto superior a los mil 

millones de pesos y aún con eso, no tiene para pagar la nómina. 

Desde hace años, el puerto de Manzanillo está en la mira de los auditores, tondo a 

nivel local como federal,  toda vez que se sospechaba que existía una red de 

corrupción entre las autoridades portuarias, además de que también se ha vuelto 

blanco de los cárteles del narcotráfico y del crimen organizado para poder recibir y 

transportar droga y armas. 

Las sospechas de corrupción fueron confirmadas por la Secretaría de la Función 

Pública (SFP) del gobierno actual, que realizó una investigación en la que quedó 

descubierta una red en la que se otorgaban la venta y contratos de cesión parcial 

de derechos sin el aval de su Consejo de Administración y detectó que funcionarios 

de alto nivel estuvieron involucrados en esa estructura en el sexenio del priista 

Enrique Peña Nieto. 

De acuerdo con el diario El Universal, la investigación fue entregada el pasado mes 

de diciembre, que confirmó la denuncia que hizo la Auditoría Superior de la 

Federación en el Informe Individual del Resultado de la Fiscalización Superior de la 

Cuenta Pública 2018. 

Se encontraron tanto inconsistencias como incumplimiento y omisiones durante la 

gestión del ex director de la Administración Portuaria Integral (API) de Manzanillo, 

Ovidio Noval Nicolau, al favorecer a empresas amigas, aunque al final no tuvo 

consecuencias legales. 

La ASF confirmó que el director de la API Manzanillo, Ovidio Noval Nicolau, firmó el 

contrato número APIMAN01-035/18 con la empresa Logística de Fluidos y 

Gráneles, que no cumplía con los requisitos establecidos en el artículo 17 del 

reglamento de la Ley de Puertos; además, otorgó una prórroga de 15 años al 

cesionario con número de contrato APIMAN01-020/07 sin cumplir la normativa. 

La investigación de OIC de la API Manzanillo detectó que Ovidio Noval, junto con 

Ricardo Martínez, entonces director adjunto de Proyectos Prioritarios Marítimo-

Portuarios, y Alejandro Hernandez Cervantes, director general de puertos de la 

SCT, formalizaron el contrato de cesión parcial de derechos y obligaciones el 21 de 

agosto de 2017 con la empresa Logística de Fluidos y Gráneles, bajo el contrato 

APIMAN01-035/18 registrado el 27 de agosto de ese año, “a pesar de que la 

empresa no contaba con permisos y las autorizaciones de la Comisión Nacional del 

Agua, la Comisión Reguladora de Energía, la Comisión Federal de Competencia 

Económica y de las autoridades ambientales”. 
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Tampoco “presentó la acreditación de contar con recursos financieros, materiales y 

humanos para realizar el proyecto, entregó un título de propiedad que no se 

encontraba a su nombre, no presentó título de concesión de la zona federal marítimo 

terrestre y no proporcionó copia certificada de la autorización en materia de impacto 

ambiental”. 

Nora Alba Borrego Balleza, quien es la titular del Área de Quejas del Órgano Interno 

de Control en la API Manzanillo, había señalado desde el 15 de octubre de 2018, 

mediante el oficio OIC 09/179/363/2018 que “hay elementos para indicar que los 

servidores públicos señalados cometieron presuntas irregularidades administrativas 

(…) debiendo ser revocado dicho contrato en cumplimiento al artículo 33 de la Ley 

de Puertos”. 

El contrato contempla una concesión de superficie de agua de 159 mil 52.42 metros 

cuadrados, para construir y operar una terminal marítima especializada en 

almacenamiento de petrolíferos, para carga y descarga, manejo, almacenaje, alijo, 

estiba y acarreo de fluidos de cualquier tipo, sea granel, agrícola, fertilizantes y 

carbón con vigencia de 20 años y la posibilidad de prorrogarse (CONTINUARÁ). 
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EDITORIAL 

Esperanzador giro en política exterior 

Como anfitrión de una mesa de pláticas entre el gobierno de Venezuela y la 

oposición de ese país, México retoma acertadamente su papel de promotor de 

reconciliación entre grupos en conflicto en países latinoamericanos. Una línea que 

predominó en el siglo pasado, pero que a lo largo de todo el siglo XXI había estado 

ausente. 

Durante el siglo XX, México se distinguió por una activa presencia internacional que 

lo llevó a presentar varias iniciativas encaminadas a preservar la paz mundial o 

regional y fue espacio de diálogo para dirimir diversos conflictos armados y políticos. 

En 1967, México impulsó la firma del Tratado de Tlatelolco, por el cual los países 

de América Latina y el Caribe se comprometieron a no desarrollar armamento 

nuclear. Este logro llevó a que en 1982 le fuera otorgado a su promotor, Alfonso 

García Robles, el premio Nobel de la Paz. En 1983, a instancias de México, se fundó 

el Grupo Contadora para intentar dar una solución multilateral a los conflictos que 

se vivían por entonces en Centroamérica. 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Policías abatidos: una tragedia invisible 

Entre las muchas violencias de este país, hay pocas tan invisibles como la que se 

ejerce contra los policías. En nuestras corporaciones de seguridad pública, los 

elementos son objeto de abuso constante y agresión sistemática. Muchos sufren 

ataques graves y demasiados mueren en el cumplimiento del deber. Pero en 

nuestro radar ético, este es un tema que aparece poco. 

Por ello, resulta particularmente importante la publicación de un documento analítico 

del Inegi sobre la violencia letal que sufren los integrantes de las corporaciones 

policiales. Titulado “Policías Abatidos: El Riesgo de Servir a la Seguridad Pública”, 

el reporte pone números a un asunto que debería ser de escándalo, pero más bien 

produce indiferencia. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/esperanzador-giro-en-politica-exterior
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

VAYA, VAYA... da la impresión de que Kamala Harris también tiene otros datos, 

pues no le hizo el menor caso a Andrés Manuel López Obrador en eso de reabrir ya 

la frontera entre México y Estados Unidos. 

PESE a que el mandatario presumió que fue uno de los temas centrales de su 

plática telefónica con la vicepresidenta, ya quedó claro que no hay mucho interés 

de Washington en ese tema. De hecho, ayer se dijo que podría estar cerrada, por 

lo menos, dos meses más. 

EL ASUNTO es que también las autoridades texanas están urgiendo a que se 

reabra la frontera, pero la administración de Joe Biden sigue viendo con mucha 

preocupación el tema de la pandemia. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Tragedia gratuita 

¿Quién podría cuestionar la decisión de hacer gratuitos todos los medicamentos en 

nuestro país? Es una de esas medidas que parecen destinadas a arrancar un 

aplauso entusiasta y generalizado de la población. 

El camino a las tragedias, sin embargo, suele estar pavimentado de buenas 

intenciones. El mandato de gratuidad se ha convertido, en efecto, en un factor muy 

importante en la escasez de medicamentos que ha afectado a los pacientes de las 

instituciones públicas de salud. 

Una y otra vez el presidente López Obrador ha señalado que su reforma del sistema 

médico busca garantizar el derecho a la salud, que él confunde con la gratuidad de 

los medicamentos (como si el derecho a la vivienda fuera equivalente a regalar 

casas), y por eso ha afirmado que, ya que ha decretado que todas las medicinas en 

las instituciones públicas se entreguen gratuitamente, México ya tiene un sector 

salud similar al de Dinamarca o Canadá. Paradójicamente, este énfasis en la 

gratuidad está dejando sin medicamentos a muchos usuarios del sector salud. 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-13/op210260?sc=672
https://www.reforma.com/tragedia-gratuita-2021-08-13/op210262?pc=102


                                                                                                                                                                                    

55 
 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  Coherencia. No pasó inadvertida para nadie la postura conciliatoria de Eduardo 

Ramírez, senador por Chiapas y presidente del Senado, quien realizó un papel más 

que decoroso, pues en su gestión en la Mesa Directiva, en medio de la contingencia, 

hubo apertura al diálogo, respeto a todas las fuerzas políticas incluidos los 

opositores y se dejó atrás la polarización. “En el Senado prevalece un ánimo de 

respeto, confianza y amor a la patria. Cada una y cada uno de nosotros ha expuesto 

con entera libertad sus puntos de vista, ha sido congruente con sus ideas y sus 

principios”, resumió. Su informe de actividades fue consecuente: encontrar las 

causas nacionales y remediarlas basados en la conciliación. Mensaje claro, 

contundente y posible. 

2.  Alianzas convenientes. Aprovechando todos los escenarios como buen político, 

el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, reconoció al gobernador de 

Chihuahua, Javier Corral, como un luchador social, y agradeció el respeto que tiene 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador y su proyecto 

transformador.  Durante un encuentro con diputados morenistas en Chihuahua, el 

dirigente fue cuestionado sobre la posibilidad de que Corral se integre a las filas de 

Morena al finalizar su mandato, y señaló que si él coincide con el proyecto de la 

Cuarta Transformación, podría suceder a futuro. En estos momentos es sólo una 

frase al aire, pero la camiseta está casi a la medida de Corral y sus principios. 

Tiempo al tiempo. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El pequeño libro guinda de AMLO 

“¿Qué diferencia hay entre andar en una bicicleta –conozco gente de 80 años, ya 

llegando a los 90, que andan todavía en su bicicleta, son felices, se trasladan así, 

hacen ejercicio– a andar en un carro último modelo?”. 

2 de julio de 2021. 

“Tenemos que moralizar la vida pública, todos; insistir en que sólo siendo buenos 

podemos ser felices; que solamente lo barato –como decía el poeta, el cantautor– 

se compra con el dinero, pero eso hay que estarlo machacando”. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1465797
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-pequeno-libro-guinda-de-amlo/1465807
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Clases presenciales: la responsabilidad del Estado 

Debe haber regreso a clases presenciales, incluso deberíamos haberlo hecho hace 

meses, cuando regresaron la mayoría de los países, por lo menos en la educación 

básica. Ese regreso, como se hizo en esos países, fue con sólidas medidas 

preventivas y asumiendo que el contagio entre niños y menores de edad, adoptando 

esas medidas, es mucho más controlable y difícilmente la enfermedad es letal. No 

tiene sentido que estemos discutiendo el regreso a clases presenciales mientras 

están abiertos bares, restaurantes, centros comerciales, cines, tianguis. 

El problema es que más allá de la buena decisión política que ya está tomada, no 

parece haber planificación para el regreso. El miércoles, la SEP dio a conocer un 

documento denominado Protocolo Sanitario. Lamentablemente es de una vaguedad 

absoluta y está muy lejos de ser un protocolo, es más, pareciera que deja toda la 

responsabilidad para el regreso a clase en las familias y alumnos y las autoridades 

educativas ni siquiera aparecen en el documento más que en los logotipos. 

 

ALICIA SALGADO 

El reto actual es ¡continuidad económica! 

La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, dejó claro que las empresas y sus 

trabajadores deberán darle continuidad a los protocolos de salud y sana distancia 

en adelante, porque “no se tiene previsto que los centros de trabajo vuelvan a cerrar 

de manera definitiva”. 

Esta declaración es oportuna porque ante la llamada tercera ola de contagio de 

covid-19 y sus variantes, la incertidumbre de un nuevo cierre tiene impactados a 

muchos sectores que apenas comienzan a estabilizar pérdidas. 

 

JOSÉ YUSTE 

Modelo se reinventa: 10 mil Modeloramas; Banxico, alza esperada sin consenso 

Grupo Modelo debió reinventarse con la pandemia. Sigue siendo uno de los dos 

grandes grupos cerveceros del país, y con la pandemia no sólo aceleró su 

plataforma de ventas digitales, sino que también consolidó su propia tienda de 

barrio, los Modeloramas. El resultado: ya hay 10 mil Modeloramas en el país. 

“Es la cervecería de barrio”, comenta Cassiano de Stefano, presidente de Modelo 

México. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/clases-presenciales-la-responsabilidad-del-estado/1465793
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/el-reto-actual-es-continuidad-economica/136405
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/modelo-se-reinventa-10-mil-modeloramas-banxico-alza-esperada-sin-consenso/136401
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MARICARMEN CORTES 

Banxico: sin sorpresas 

Tal y como había anticipado la mayoría de los analistas del sector privado, la Junta 

de Gobierno del Banco de México aprobó un nuevo incremento en las tasas de 

interés de 25 puntos base para dejarlas en 4.50% anual. Tampoco sorprendió que, 

igual que lo hicieron en la pasada reunión de política monetaria los 

subgobernadores, Gerardo Esquivel y Galia Borja votaron en contra del alza. 

La razón principal de la decisión del gobernador Alejandro Díaz de León, y de los 

subgobernadores Jonathan Heath e Irene Espinosa son las presiones inflacionarias. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Enemigo la pobreza, no el Coneval 

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) dio 

a conocer el jueves los resultados de la medición Multidimensional de la Pobreza 

2018-2020, lapso en el que 3.8 millones de mexicanos cayeron a situación de 

pobreza al aumentar de 51.9 millones a 55.7, un incremento de 2 por ciento, de  41.9 

a 43.9 por ciento de la población. 

Y que otros 2.1 millones de mexicanos pasaron a pobreza extrema al incrementarse 

de 8.7 a 10.8 millones, de 7 a 8.5 por ciento de la población, 1.5 por ciento. 

 

TRASCENDIO 

Que en su versión de mañanera, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, 

rebautizó como “Mauricio” a Marcelo Ebrard mientras agradecía a México su papel 

clave para la negociación con la oposición de Juan Guaidó, que empieza hoy, con 

auspicio de Noruega, a las cinco de la tarde en CdMx. 

Que aun cuando la bancada del PT se rasgó las vestiduras por siete meses en 

defensa de Mauricio Toledo ante las imputaciones de enriquecimiento ilícito, al final 

solo 22 de sus 43 integrantes votaron contra el desafuero, mientras que otros 17, 

entre ellos Gerardo Fernández Noroña y Benjamín Robles, se ausentaron, tres más 

se abstuvieron y uno, José Ángel Pérez, votó por el retiro de la inmunidad. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banxico-sin-sorpresas/136403
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/enemigo-la-pobreza-no-el-coneval
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1097
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CARLOS PUIG 

Medio millón de mexicanos han querido irse a EU 

La oficina de aduanas y protección de la frontera estadunidense dio a conocer ayer 

las cifras de detenciones en la frontera en julio pasado. 212 mil 600 personas fueron 

detenidas por la autoridad estadunidense en la frontera. Esto es el número mensual 

más alto en 21 años, algunas de ellas más de una vez. Poco menos de 19 mil 

menores edad no acompañados. 

El gobierno de EU pensaba que el calor del verano podría hacer descender el 

número de migrantes que intentan llegar a ese país, pero esto no ha sucedido así. 

 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Revocación: respuesta de Ugalde 

Sugerí ayer que desairar la convocatoria a la revocación de mandato, si llega a 

plantearse para marzo de 2022, sería regalarle el resultado a los convocadores: el 

Presidente y su partido. 

Éstos podrían conseguir, dije, una afluencia de quizá el 25 por ciento de votantes, 

el 90 por ciento de los cuales votaría seguramente a favor de la causa oficial. Con 

ese 90 por ciento, el Presidente buscaría borrar o diluir el hecho de que solo hubiera 

votado el 25 por ciento y ostentaría el resultado como la ratificación de un mandato 

popular abrumadoramente mayoritario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1097
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/revocacion-respuesta-de-ugalde
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CONFIDENCIAL 

Salpica Toledo al PRD 

Dos años y medio después, el sol azteca admitió que Mauricio Toledo también 

salpicó, perjudicó y lastimó al partido. Entre curules, la coordinadora perredista en 

San Lázaro, Verónica Juárez, se lamentó que el Tomate “debió haber sido 

expulsado del PRD desde hace años, cuando tenía su militancia en el Partido de la 

Revolución Democrática. Sin duda que su presencia perjudicó y lastimó a mi 

partido”. 

Y para no dejar el síndrome Toledo, de nuevo nada bien cayó en el PAN y el PRD 

la “sospechosa actuación” de la bancada del PRI en la sesión del desafuero del 

diputado del PT. Panistas y perredistas deslizaron ayer su inconformidad de que los 

priistas “no abrieron la boca en la sesión. ¿Por qué?, ¿qué trato traen y con quién?”, 

comentaron. En las tres horas que duró la discusión de ese dictamen, ningún 

diputado tricolor tomó la palabra en tribuna ni fuera de ella. Ni la presión del PT 

funcionó, dijeron, cuando les recordó que la diputada del PRI Claudia Pastor había 

expresado antes, públicamente, que “el procedimiento ha estado plagado de 

inconsistencias, de manejos facciosos”… 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Cinco razones para dudar del regreso a las aulas 

Vaya paradoja el día de ayer. Resulta que en la conferencia mañanera del 

presidente López Obrador se presentó como una decisión definitiva el regreso a 

clases presenciales el próximo 30 de agosto, cuando comienza el nuevo ciclo 

escolar. 

Y por la tarde, la Secretaría de Salud dio a conocer que el número de nuevos 

contagios en las últimas 24 horas fue de 24 mil 975, un nuevo máximo desde que 

comenzó la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/13/salpica-toledo-al-prd/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/13/cinco-razones-para-dudar-del-regreso-a-las-aulas/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

¿Para qué quieren tantas vacunas? 

Algo muy extraño está pasando con las vacunas anti-Covid. El gobierno celebra 

como si estuviera de fiesta cada vez que llega un cargamento de vacunas, y en 

Palacio Nacional festejó, como muestra de la buena relación que hay con Estados 

Unidos, el nuevo envío de 8.5 millones de dosis –4 millones 250 mil vacunas 

completas– para contener el coronavirus. De cara a la opinión pública siempre es 

tranquilizante saber que se mantenga la dotación de vacunas, pero la pregunta es 

para qué las quiere el gobierno si desde la primavera, afirmó, estábamos cubiertos. 

Todo esto huele a gas. 

El 13 de octubre del año pasado, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard, anunció que el gobierno había firmado tres contratos de precompra con 

AstraZeneca, CanSino Biologics y Pfizer, para adquirir dosis suficientes para cubrir, 

junto con las adquiridas en el mecanismo Covax de la Organización Mundial de la 

Salud, la inmunización de hasta 116 millones de mexicanos. El 16 de febrero de 

este año dijo que estaban comprometidas 234 millones de dosis para vacunar a más 

de 134 millones de personas, lo que hacía pensar que los mexicanos estaban fuera 

de la incertidumbre sobre la inmunización que vivía la gran mayoría de los países 

en desarrollo. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

Más dudas sobre los dichosos pernos 

El primer peritaje de la consultora noruega contratada para determinar las causas 

de la caída de la Línea 12 señalaba irregularidades en los pernos Nelson. Otras 

revisiones habrían encontrado más aspectos problemáticos de los pernos de la 

trabe construida por Carso, además del diámetro de los mismos, tema que traté 

ayer aquí. 

El 16 de junio el gobierno capitalino informó que tras la revisión del derrumbe que 

costó la vida a 26 personas, los expertos noruegos de DNV habían detectado vigas 

con menos pernos de los debidos y otras en las que esos elementos estaban 

soldados a distancias que no correspondían con los planos, por ejemplo. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/13/para-que-quieren-tantas-vacunas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/13/mas-dudas-sobre-los-dichosos-pernos/
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MACARIO SCHENTTINO 

Medio siglo 

Este domingo se cumplirán 50 años del fin de Bretton Woods. El 15 de agosto de 

1971, Richard Nixon anunció que Estados Unidos no mantendría más el tipo de 

cambio fijo entre el oro y el dólar (35 dólares por onza). Ese anuncio modificó por 

completo la economía y política globales. 

Bretton Woods es el nombre de un balneario de invierno en Connecticut, en donde 

se reunieron al término de la Segunda Guerra Mundial representantes de los países 

victoriosos (de Occidente) para acordar un sistema financiero global que evitara los 

errores ocurridos al fin de la Primera Guerra. En 1918, los vencedores abusaron de 

los derrotados, no sólo quitándoles territorio y promoviendo la aparición de naciones 

en donde no las había, sino obligándolos a pagar cantidades inmensas como 

reparación por el conflicto. El resultado fue el derrumbe de Europa central, y con 

ello el caldo de cultivo de gobiernos populistas con orientación totalitaria. Al final, 

hubo una Segunda Guerra. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

AgroFibra, alternativa bursátil para el campo 

La calificadora HR Ratings que encabeza Fernando Montes de Oca evaluó el 

comportamiento de 19 empresas dedicadas al financiamiento del sector 

agropecuario, y en sus principales conclusiones destaca la resiliencia que mostró 

dicho sector el año pasado, ante la complicada coyuntura que provocó la pandemia, 

que permitió una posición de solvencia adecuada, crecimiento de la cartera; y 

estabilidad en el índice de morosidad. Además de un ligero crecimiento de la 

producción, y la tendencia creciente de la balanza comercial con un promedio de 

27.6% en los últimos cinco años, especialmente en el aguacate, jitomate y pimiento. 

Y en este contexto se sumará una nueva alternativa de financiamiento, la primera 

bursátil por cierto. Se trata de AgroFibra que preside Jorge Guajardo Hesles que 

busca hasta 500 millones de dólares en una oferta pública que se realizaría a finales 

de septiembre en BIVA, y que será la primera Fibra enfocada en el sector 

agroalimentario del país. Su cartera inicial son las propiedades para arrendamiento 

para uso en actividades primarias, de transformación, comercialización y logística, 

que actualmente se localizan en Morelos y Jalisco, que son los estados que aportan 

más a las rentas de AgroFibra.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/08/13/medio-siglo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-agrofibra-alternativa-bursatil-para-el-campo-7079218.html
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Pepe Grillo 

Rumbo a los Altos de Jalisco 

La construcción de la presa del Zapotillo que abastecería de agua a la zona 

metropolitana de Guadalajara, y también a la ciudad de León, es un desafío político, 

social y ambiental. 

El presidente López Obrador anunció que viajará este fin de semana a los Altos de 

Jalisco para intentar solucionar el problema de una vez por todas. No será nada 

fácil. 

 

 

Federico Arreola 

Delfina se burla. AMLO, investigar quién mintió con las cifras de vacunas 

Al director de El Financiero, Enrique Quintana, le parece paradójico que el día del 

anuncio del retorno a los salones de clases, se diera a conocer un nuevo récord de 

contagios: 24 mil 975 en 24 horas. 

Eso yo lo veo, más que paradójico, como un motivo para tener miedo. 

 

 

Rozones 

Importante nombramiento en Sedena 

Será hoy cuando la Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del General Luis 

Cresencio Sandoval, arranque un proceso de reestructuración relevante, con el 

nombramiento del General de División Eufemio Alberto Ibarra Flores como 

comandante del Ejército Mexicano. Esto ocurrirá en un evento que estará 

encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, Comandante 

Supremo de las Fuerzas Armadas.  

Hasta hace un par de semanas el General Ibarra Flores, quien tendrá la nueva 

asignación, era comandante de la novena Región Militar con sede en Guerrero, 

donde dio, nos cuentan, trascendentes resultados respaldados en una trayectoria 

amplísima en la institución armada.  

https://www.cronica.com.mx/notas-rumbo__a_los_altos_de_jalisco-1199254-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-delfina-se-burla-amlo-investigar-quien-mintio-con-las-cifras-de-vacunas/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/importante-nombramiento-sedena-447111
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Javier Solórzano 

Frontera sur, de nuevo al límite 

Se ha detectado una nueva presencia de haitianos. No quieren quedarse y quienes 

llevan algún tiempo fuera por ningún motivo quieren regresar. Los haitianos no 

quieren vivir los conflictos políticos a lo que se suma la pobreza, la corrupción, la 

violencia y la falta de oportunidades de empleo; llevan un buen tiempo dispuestos a 

tomar cualquier riesgo con tal de salir y no volver. 

Recordemos que un flujo importante de ellas y ellos trabajaron en Brasil en la 

construcción de las instalaciones para los Juegos Olímpicos de Río, la Copa 

Confederaciones y el Mundial. Fueron una mano de obra barata y efectiva, lo que 

les permitió a muchos trabajadores resolver sus problemas económicos y los de sus 

familias y a los brasileños organizar todos los eventos en los que se metieron. 

 

Bibiana Belsasso 

“Si trabajas por él, el resultado se va a dar en algún momento” 

Una mujer que ha puesto el nombre de México en alto, orgullo para nuestro país, 

medallista olímpica, quien ganó bronce en los pasados juegos de Tokio. 

Alejandra Valencia, la arquera mexicana, es una mujer de ésas que motivan, que 

nos inspiran a perseguir nuestros sueños. Platicamos con ella para La Razón. 

 

Ángeles Aguilar 

Riesgo hidráulico, inminente gotera para las finanzas estatales 

Catástrofe, catástrofe… En los últimos años, los sismos, inundaciones, sequías y 

diversos cataclismos estremecieron al planeta y asentaron un duro golpe sobre 

nuestra percepción de seguridad. 

Las extremas condiciones climáticas son hoy un relevante riesgo para la población, 

pero también para la economía global. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/frontera-sur-nuevo-limite-447112
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/resultado-dar-momento-447087
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/riesgo-hidraulico-inminente-gotera-finanzas-estatales-447095
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Arturo Damm 

Pobreza y desigualdad (5/5) 

Comparando con 2018, en 2020 la pobreza, según el estudio Medición de la 

Pobreza 2020 del CONEVAL, aumentó del 41.9% al 43.9% de la población. Al 

mismo tiempo la desigualdad de ingresos, al pasar el Índice de Gini de 0.457 a 0.450 

(0 = igualdad, 1 = desigualdad), se redujo ligeramente. Más pobreza. Menor 

desigualdad. 

Lo primero que hay que hacer es distinguir entre el efecto y la causa de la pobreza, 

y aceptar, por lógica, que la manera de acabar con el efecto es acabando con la 

causa. 

 

 

Marco A  Mares 

Inflación persistente, empleo insuficiente 

La inflación no cede y el empleo registra recuperación insuficiente. 

Son dos malas noticias para la economía nacional y para el bolsillo de los 

mexicanos. 

 

La gran Carpa 

Cuchillos 

La Revocación de Mandato, piensan, es un instrumento para simular la vocación 

democrática inexistente, distraer a la oposición del gobierno encabezado por AMLO 

y desviar la atención de la crisis que vive el país. Jesús Zambrano, presidente 

nacional del PRD aseguró que el presidente prefiere hablar sobre la revocación para 

no tomar en cuenta casos de Covid-19, la caída de los ingresos de la gente, la crisis 

en los precios del gas LP y la fuga del Mauricio Toledo. “¿Acaso el presidente piensa 

que las familias mexicanas ignorarán un forzado regreso a clases presenciales y 

haciendo responsables a los padres de familia de enviar a sus hijos a las escuelas 

en esta situación?”, aprovechó para cuestionar.  

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pobreza-desigualdad-5-5-447085
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Inflacion-persistente-empleo-insuficiente-20210813-0023.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210813-0028.html
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¿Será? 

Por donde ve el Presidente 

Todo parece indicar que a pesar del reclamo del Presidente a los legisladores por 

no aprobar la ley secundaria en materia de revocación de mandato, Morena no 

contará con los votos para realizar un extraordinario la próxima semana, como han 

propuesto. Nos dicen que el líder de la mayoría en el Senado, Ricardo Monreal, 

sabe que no tiene los votos de la oposición, sin embargo, sigue buscando los 

consensos. Algunos malintencionados aseguran que la negación es pura simulación 

para que el primer mandatario crea que le hacen caso. ¿Será? 

 

 

 

 

Dinero 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha solicitado una partida para los partidos 

políticos de 5 mil 821 millones de pesos para sus gastos de 2024, informó la 

Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos. El manejo irregular que hicieron del 

presupuesto de las elecciones de junio motivó que los sancionara con mil 300 

millones, que no han pagado. ¿Tu opinión? Los resultados aparecen en la gráfica. 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron mil 122 personas; en 

Twitter,134; en El Foro México, 530, y en Facebook, 458. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/13/por-donde-ve-el-presidente/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/13/opinion/006o1eco
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Astillero 

Tantas extravagancias se han visto en la política mexicana de 2018 a la fecha que 

no debería asombrar la más reciente cabriola de una porción de los opositores al 

presidente Andrés Manuel López Obrador: al mismo tiempo que sostienen la tesis 

de que en México se vive una dictadura y aseguran que la mayoría de los 

ciudadanos está vigorosamente en contra del titular del Poder Ejecutivo federal, 

comienzan a propalar que no es conveniente impulsar ni participar en el ejercicio 

constitucional de revocación de mandato, porque es muy probable que termine 

triunfando el político tabasqueño. 

La contradictoria rendición de armas de ese lote antiobradorista podría empujar a 

Palacio Nacional y su resorte partidista, Morena, a convertirse en motores de 

consecución de las firmas de 3 por ciento de los inscritos en el listado nominal de 

electores, para así obligar a que se realice dicho ejercicio revocatorio, aunque 

obviamente la movilización guinda se encaminaría a rechazar la salida de López 

Obrador y a brindarle una confirmación en el poder que resultaría inconveniente 

para la narrativa opositora de la dictadura y el rechazo popular. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/13/opinion/008o1pol
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Editorial 

Regreso a clases: desafío compartido 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, ratificó ayer que el 

regreso a clases presenciales se efectuará el próximo 30 de agosto y convocó a 

maestros y padres de familia a sumarse a este esfuerzo que, aseguró, será un 

retorno responsable, ordenado y cauto a las aulas. Desde Palacio Nacional, la titular 

de la SEP destacó que la vuelta a las escuelas no se puede postergar porque los 

niños y jóvenes necesitan tener espacios amigables, propicios para socializar, pero 

también tener un cobijo para aminorar el estrés y la posible violencia que sufrieron 

a lo largo de meses de pandemia y confinamiento. 

Desde que las autoridades pusieron sobre la mesa la necesidad de reabrir los 

planteles, se han manifestado resistencias y temores por parte de padres, maestros 

y otro personal educativo, los cuales resultan comprensibles en la medida en que 

toda interacción social supone un riesgo de contagio, incluso cuando la totalidad de 

los docentes ya recibió el esquema completo de vacunación. 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/13/edito

